

COLEGIO INSTITUTO TÉCNICO INTERNACIONAL I.E.D. FONTIBÓN

ESPAÑOL JORNADA MAÑANA Y TARDE

Docentes: Bertha Galvis y Alexandra Peña **Grado cuarto** Guía N° 3

Tema: La fábula **Objetivo:** Identifica las características de la fábula.

Actividad

1. Escribir el concepto de fábula y sus características como aparece a continuación. (Todas las actividades se realizan en el cuaderno).

La fábula. Es una narración breve que deja una moraleja o enseñanza en el lector. Los personajes de las fábulas son animales u objetos, a los que se les atribuyen conductas, virtudes y defectos humanos.



2. Leer la siguiente fábula en voz alta (Se debe leer dos o tres veces para mayor comprensión y mejorar la fluidez).

El tigre y el jabalí

Un fuerte verano arreciaba en las planicies africanas y los animales andaban de un lado a otro en busca de agua para calmar la sed. Luego de varias horas de fatigosa marcha, un tigre y un jabalí llegaron por distintos caminos a la misma fuente de agua.

En cuanto se vieron, se lanzaron rugidos de guerra, y olvidándose por completo de la cortesía y los buenos modales, corrieron hacia la fuente con la intención de beberse cada uno primero que el otro que el otro todo el líquido que le cupiera. El jabalí llegó primero que el tigre, pero en cuanto se disponía a beber el tigre lo alcanzó y lo derribó de un zarpazo. Enfurecido, el cerdo salvaje se le enfrentó al felino y los dos se trabaron en un feroz combate.

Luego de un buen rato de rasguñarse y morderse mutuamente, causándose toda clase de heridas, ambas fieras se sintieron cansadas y se separaron por un momento. Entonces descubrieron que una bandada de aves rapaces hambrientas en unos árboles cercanos aguardaba a que una de las dos cayera derrotada para lanzarse a devorarla. Como no estaba seguro cuál de los dos iba a sobrevivir ya que el combate estaba muy parejo, el tigre y el jabalí tomaron la inteligente decisión de dejar de pelear para ir a beber juntos en la fuente, pues al fin y al cabo había sitio para los dos.

Moraleja: Lo más inteligente es acabar con la pelea, pues, muy a menudo, el resultado es fatal para ambas partes.

